





Besuch einer Labelschule

Seit dem Schuljahr 2019/20 zeichnet die DVS Schulen mit einem Label aus, welche sich längerfristig intensiv mit einem der sechs vorgegebenen Profilthemen auseinandersetzen, sich darin weiterbilden und somit intensiv an der individuellen Schulentwicklung arbeiten. Seit Herbst 2021 sind 17 Schulen mit einem Label ausgezeichnet.

Schulen, welche Anregungen, Praxisbeispiele und Austauschmöglichkeiten suchen, können mit einem Besuch von diesem Wissen profitieren. Labelschulen stellen ihr Wissen, ihr Können oder ihren Erfolg interessierten Schulen zu Verfügung.

Hintergrund

Schulen, welche sich im Programm «Schulen mit besonderem Profil» engagieren, haben gemäss Konzept u.a. folgende Verpflichtung: «Vorbildfunktion: Die Schule stellt sich als Gastgeberin für interessierte Schulen zur Verfügung».

Dabei gelten die folgenden Minimalstandards:

- Die Labelschulen stellen sich für mindestens drei Besuche pro Jahr zur Verfügung.
- Die Besuche dauern in der Regel einen halben Tag / 3 Std.
- In der Regel sind pro Besuch max. 6 Personen vorgesehen.
- Es soll ein Austausch mit der Schulleitung oder der für das Profil verantwortlichen Person stattfinden können.

Motive für einen Schulbesuch

- Veränderung steht an > erfolgreiche Praxis erleben
- Schulteam ist unentschieden > Ideen und Impulse suchen
- Schulteam ist zerrissen > mehr Klarheit für Entscheidungen gewinnen
- Sicherheit finden für die Praxistauglichkeit eines Vorhabens
- Chancen und Herausforderungen erkennen

Mögliches Vorgehen

Vorbesprechung

- Ablauf (z.B. Unterrichtsbesuche, Gespräche mit Beteiligten)
- Fragestellungen (vgl. mögliche Leitfragen) / Themen / Ablauf des Besuchs
- Empfang durch Schulleitung/Profilverantwortliche
- Besichtigung und Gespräche gemäss vorbesprochenem Programm
- Fragerunde / Austausch / Rückmeldung
- Abschluss

Mögliche Leitfragen

- Was war die Motivation, das Label zu erwerben?
- Wie wurde das Projekt aufgegleist?
- Wie wurden die Beteiligten (Lehrpersonen, weitere) einbezogen?
- Was lief gut / gab es Stolpersteine / Widerstand?
- Wie erfolgte die Kommunikation?
- Was hat sich an der Schule konkret durch das Label verändert?

Gewinn für die Labelschulen

- Bestätigung, Anerkennung, Reflexion > Schulen werden gestärkt
- Erhalt von Feedbacks und Anregungen
- Verfestigung der eigenen Reform durch Weiterverbreitung
- mehr Austausch mit Fachpersonen aus Bildungsbehörden, Hochschulen usw. > Einladungen zu Veranstaltungen

Kosten

Grundsätzlich sind die Schulbesuche im Rahmen der Minimalstandards (vgl.: Hintergrund) unentgeltlich. Mehraufwand kann sich die besuchte Schule entschädigen lassen.